

KIFFIS

Une quatrième journée citoyenne réussie



Tous les bénévoles se sont activés dans les différents ateliers proposés. DR

Une belle équipe de bénévoles s'est engagée pour la 4^e journée citoyenne, organisée par la municipalité de Kiffis, samedi 14 mai.

Tous les bénévoles se sont activés dans les différents ateliers proposés : par exemple, peinture, élévation, balayage et divers travaux dans la grange communale.

L'opération Haut-Rhin propre a eu lieu au courant de l'après-midi. Cette jour-

née a permis de mener à bien différents travaux pour améliorer le cadre de vie et embellir le village. Au-delà des travaux, cette journée crée des liens entre les habitants.

A midi, les bénévoles ont partagé un excellent repas offert par la municipalité, avec des plats très bien préparés par Françoise. Une belle réussite, qui ne demande qu'à être reconduite.

DURMENACH

Une centaine d'habitants pour une journée de travail



Les sites forestiers du ban communal ont été nettoyés et balisés.

Photo L'Alsace/P.-B.M.

Avec une centaine de participants, jeunes ou moins jeunes, la journée citoyenne de Durmenach a tenu dernièrement ses promesses de rencontres et d'échanges entre les habitants de la localité.

Divers chantiers, orchestrés par l'adjoint au maire Véronique Zundel, ont notamment porté sur le nettoyage des jolis sites en forêt, avec la mise en place de sculptures, de balisage et la pose de laine de mouton sur les jeunes plants d'arbres, pour éloigner le gibier.

Les efforts des peintres ont

ravivé les couleurs des bancs publics et la signalisation au sol. Plus loin, un jointage de trottoirs devrait empêcher la repousse des herbes indésirables.

Le nettoyage du clocher a mobilisé de gros bras. Le débroussaillage et la mise en valeur des alentours de la mare tout comme le fleurissement ont vu s'affirmer de petites mains. Sans oublier un atelier enfants et, surtout, les plats sortis de la cuisine afin de régaler les participants à cette belle et mémorable journée.

Paul-Bernard MUNCH

ILLFURTH

Cadre de vie et convivialité

Plus d'une centaine de personnes ont participé à la journée citoyenne du 21 mai, organisée par la commune d'Illfurth. Elles ont fait preuve de civisme en donnant de leur temps pour l'amélioration du cadre de vie dans le village tout en partageant de bons moments de convivialité.

Réalisation et pose de bancs publics, nettoyage et remise en état de locaux communaux, désherbage, ramassage des déchets, confection de décors, initiation aux gestes qui sauvent, tous ont été les principaux chantiers de cette journée.



De jeunes bénévoles ont donné un coup de main en désherbeant. DR

Débroussaillage et sécurisation des sentiers pour le bien-être des randonneurs : les bénévoles du Club vosgien de Guewenheim ont le savoir-faire pour entretenir 321 km d'itinéraires balisés.

SamEDI dernier, l'équipe du Club vosgien de Guewenheim dégagait les berges de l'étang du Milieu à Chavannes-sur-l'Étang. Les chantiers sont organisés en amont par Paul Fassnacht, inspecteur des sentiers du district VI, qui compte 26 associations.

Douze volontaires tôt à pied d'œuvre

La reconnaissance du terrain est une démarche indispensable pour constater de visu les besoins en débroussaillage, dégagement des sentiers obstrués par des arbres et autres branches, voire des passages sensibles qu'il faut remettre en état au cours de chantiers qui se déroulent, en général, le samedi.

L'inspecteur des sentiers peut compter sur une équipe parfaitement opérationnelle, pour mener à bien le programme défini lors de la répartition des tâches. C'était le cas samedi dernier. Dès 7 h, les douze volontaires se sont armés de quatre débroussaileuses, deux tondeuses, une taille-haie sur perche et autres



Paul Fassnacht (à droite) et une partie des bénévoles du Club vosgien ont œuvré pour le confort des randonneurs. DR

râteaux, indispensables pour ratissier la trace empruntée par les randonneurs.

Lundi de Pentecôte avec la Loutre de la Porte d'Alsace

À Chavannes-sur-l'Étang, justement, l'association de pêche la Loutre de la Porte d'Alsace organise sa traditionnelle Ronde des étangs ce lundi de Pentecôte 6 juin. En synergie avec les pêcheurs présidés par André Thévenot, les bénévoles ont donc entrepris la préparation des circuits de 6 et 10 km, mais aussi, plus lar-

gement, des tronçons envahis par des hautes herbes, ronciers et orties, sur près de 20 km d'itinéraires créés sur le ban communal de Chavannes.

C'était le cas sur les berges de l'étang du Milieu, visité par la Ronde des étangs (notre photo). Après plus de six heures d'effort, les principaux points ont été traités, à la grande satisfaction de Paul Fassnacht et du président des pêcheurs.

Ils seront des centaines de marcheurs à apprécier la nature et l'alternance de plans d'eau et de prairies gérées par le Conservatoire des espaces

naturels d'Alsace (ancien CSA), ainsi que les sous-bois des forêts communales chargés d'histoire, dont témoignent les bornes du Bois du baron ou les panneaux thématiques du sentier de découverte des Fosses.

Y ALLER La Ronde des étangs se déroule ce lundi de Pentecôte 6 juin. Départ de 8 h à 15 h depuis la maison des étangs (étang communal de Belle-île) à Chavannes-sur-l'Étang. Parcours de 6 et 10 km, sans difficulté. Restauration à midi. Renseignements : 07.70.50.19.48.

Affluence internationale à l'étang communal



L'étang du Tonis Weiher et ses postes aménagés ont fière allure. Photo L'Alsace/C.H.

D'une surface en eau de 1,9 hectare, l'étang du Tonis Weiher, propriété de la commune de Pfetterhouse mais loué et géré par l'association de pêche locale La Fine gaule, s'est transformé au fil des ans en un rendez-vous international des champions de pêche.

Présidée par Denis Kaehlin depuis sa création, l'association, au comité de laquelle siègent également son frère Guy Kaehlin et son fils Mickaël, qui s'occupe de l'intendance, a investi dans l'aménagement des berges et dans l'empierrement de 31 postes de pêche. Un investissement progressif, qui s'est fait après le par-

king, la construction du club-house, l'avant et le chemin de randonnée empierre tout autour de l'étang. La commune a, de son côté, procédé au désen-

vasement de l'étang, qui a été effectué par l'entreprise Rockemann.

Toute l'année, l'association propose ses cartes journalières ou annuelles et ses concours internationaux sont très courus. Grâce aux réseaux sociaux, de grands pêcheurs français, allemands, suisses ou italiens sont souvent présents à Pfetterhouse pour la pêche à la carpe no kill, comme dernièrement le champion du monde italien Fabian Graap.

Clément HEINIS

SE RENSEIGNER Auprès de Mickaël Kaehlin, au 06.70.27.38.37.

CARSPACH

110 participants à l'embellissement de la commune



La septième édition de la journée citoyenne a été un succès. Tous les chantiers ont pu être réalisés. DR

Les élus de Carspach ont convié les habitants à une journée de travail et d'embellissement de leur village, le 21 mai. Avec plus de 110 participants (habitants, élus, entreprises partenaires et agents de la commune), cette 7^e édition a été, une fois de plus, un véritable succès.

Dans la bonne humeur et la convivialité, avec pas moins de 12 équipes, tous les chantiers ont été accomplis : le nettoyage de la rivière, la peinture de l'abri de bus et du tunnel pour piétons sous le chemin de fer, le

désherbage autour des plantations le long de l'étang, la démolition et la construction d'un nouvel abri au bord de l'étang, le nettoyage de l'ancien presbytère en vue des travaux à venir (future maison d'assistantes maternelles), le nettoyage de la fontaine et, bien sûr, un atelier cuisine qui a permis de restaurer tous les participants avec un succulent repas.

Le soleil et les sourires étaient au rendez-vous pour accompagner tous les volontaires à l'embellissement de la commune.

68M-LOI 12